
はしもと修一通信
ぬくもりのある‶幸福社会 さむかわ"

の実現を目指して！

発行：はしもと修一後援会　高座郡寒川町一之宮８-16-７
������

町民の皆様こんにちは。平素より格別のご支援とご協力を賜り
心より御礼申し上げます。今年は議員として3年目を迎えます。
昨年は議会のあらゆる機会を通して、寒川町や社会の問題・
課題となっているテーマを取り上げ訴えてまいりました。また、
町政報告会等を通して町民の皆様のご意見やご要望もいただき、
行政に届けてまいりました。感染対策と政治活動を両立し、
｢現場主義」、「心により添う政治」を目指し、ぬくもりのある幸福
社会さむかわの実現に向けて邁進してまいります。今後とも
ご指導・ご鞭撻の程、宜しくお願い申し上げます。

討議資料
しゅういち

町政・議会報告

「コロナ禍での環境変化等による不登校、いじめ問題について」
一般
質問

ご連絡・お問い合わせ TEL : 080-7059-2541　 E-mail : love.samukawa@gmail.com

寒川町議会議員
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／視覚障がい者へのボランティア活動／不登校児支援スクール「ネバー・マインド」相談員／一般財団法人「いじめから子
供を守ろうネットワーク」相談員／一般社団法人「ユー・アー・エンゼル（障がい児支援活動）｣
相談員／介護福祉士／ケアマネージャー／湘風園養護老人ホーム勤務／元進学塾室長
好きな言葉：「われ以外みなわが師」「凡事徹底」／モットー：「現場主義」「心に寄り添う政治｣
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10万本の冬のひまわりが綺麗
に咲いていました。

自治会防災訓練にて、模範演技
(救出・救護・搬送訓練）を実施。

プロバスケット湘南ユナイテッド
BCの開幕戦を観戦。

地域の方々と梶原景時
公を紐解く「歴史散歩｣
に参加。

小学生の皆さんと「藤野
芸術の家」の工房体験
サンドブラストに参加。

道路や側溝の破損につい
てご相談を受け、担当課
に補修していただきまし
た（岡田地区）。

県営団地の階段の緑が数
ヵ所外れそうとのご相談を
受け、担当課に補修してい
ただきました（宮山地区）。

成人式運営の手伝いを
させていただきました。

街頭演説（政策及び活
動報告）を行いました。

駅前で朝のごあいさつ
活動。

｢さがみグリーンライン自転車道｣、
｢川とのふれあい公園 サッカーグ
ラウンド」を視察。

｢中華民国（台湾）111年国慶節」祝賀式
典に参加。台北駐日經濟文化代表處横浜
分處、張淑玲處長にご挨拶。

政府によるマイナンバー制度の進め方やリスク等を踏まえ、
10/27、神奈川県議会宛に「マイナンバー制度の利用拡大の中
止を要請する意見書の提出を求める陳情書」を提出しました。

｢いじめから子供を守ろうネットワーク」活動のご紹介

ご相談窓口 03-5544-8989　　kodomo@mamoro.org　橋本は当ネットワークの「相談員」
の資格を取得していますので、橋本へご連絡くださってももちろん結構です！ 080-7059-2541

マイナンバーにNO！陳情書を提出
幸福実現党 神奈川県本部

寒川町議会［検索］➡ 寒川町議会 ➡ インターネット中継 ➡ 議員一覧から選ぶ ➡ 橋本修一

　文科省の2021年度調査によると国・公・私立小中
学校の不登校児童生徒数は、前年度より4万8813人
増えて過去最高の24万4940人となり、対前年度の
増加率も過去最大に。背景として、コロナ禍で学校行
事が制限され登校意欲が低下しやすかったこと、臨時
休校・再開などで登校が当たり前といった意識が低下
したこと、時差通学などで生活リズムが乱れるケース
があった等を指摘しています。なお、コロナへの感染
不安を理由に年間30日以上休んだ生徒は上記には含
まれておらず、その数は7万1704人にも上ります。
　寒川町の小・中学校の推移をみると、中学校の増加
が目立ちます。町は実態を把握し、関係機関が連携し
て丁寧に対応していくこと、教育活動の制限について
は、安全・安心を第一としつつも、コロナウイルスの
動向を注視し、慎重に判断していくとの回答でした。
　いじめ問題も同じ調査で61万5351件の認知件数
と過去最高となりました。中でも、ネットいじめの増
加が社会問題となっています。背景として、コロナ禍
で学校行事の制限や黙食などが続いたことで、人間関
係をつくる活動が十分に行えず、関係を築くのが難し
くなっていることが指摘されています。

　寒川町では小学校が減少し、
中学校の増加が目立ちます。町
としては組織的に支援体制を整
え、情報交換を密に行い、教職
員には教育・研修等を通してシ
グナルをみつける目を養う必要
があるとの回答でした。
　いじめ問題解決に積極的に取り組んでいる民間団体
もあります。公・民・地域で協力して子供たちを守っ
ていきたいと思います。

12月の会議にて一般質
問に立つ橋本。

詳細は裏面をご覧ください

●寒川町の不登校といじめ推移 出典：寒川町教育委員会
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ご報告

電話による相談窓口を設けています。これまでに１万件近いご相談があり、９割近くが解決して
います。少しでも不安になったら抱え込まずにご相談ください！！
ポスターでは、全国の小・中・高の1/3にあたる約１万３千校で掲示していただいたところ（2013年
３月時点）、先生方から「ポスターを貼ったらいじめが減った」というお声を多数いただいています。

活動
報告

485名の新成人の皆
様

おめでとうございます
！！

寒川学校給食センター整備地にて。2023年
９月に小・中学校給食提供スタート（予定）。



「寒川町国民保護計画の在り方について」
一般
質問 委員会での主な視察等活動
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　2022年は北朝鮮の弾道ミサイルが過去最高の50発
以上と著しく増えました（これまでは2019年の25発
が最多）。寒川町では万が一、武力攻撃や大規模テロ
等が発生した場合、国・県・町が連携協力して、住民
の避難や救援、武力攻撃災害への対処などの国民保護
措置を的確かつ迅速に実施するため、『寒川町国民保
護計画』を平成18年に策定しています。
　質問は主に、〔町民に対しての情報提供〕、[コンク
リートの避難場所の確保〕、〔避難訓練〕、〔シェルタ
ーの整備〕を問いました。
　回答は国民保護協議会を設置し、Jアラートによる
避難行動及び救助救援体制や復興復旧について協議を
行い、県の図上訓練などを通じて情報が提供される体制
を構築している。避難場所は神奈川県水道記念館をは
じめ、広域避難場所が10ヵ所ある。政府は地方自治体
に対して弾道ミサイルを想定した住民避難訓練（以下
避難訓練）を再開させていますが、町は避難訓練を実
施せず、防災訓練等を利用して周知・啓発していく。
　また、令和7年度まで自治体に韓国を参考にした地

下施設の拡充を求めているが、シェルター整備の予定
はなく、身を守る行動を周知・啓発をしていくとのこ
とでした（グラフ参照）。
　日本を取り巻く環境が急速に変化するなか、寒川町
国民保護計画の具体と取り組みが今、求められています。

中原街道（県道45号線）小谷４丁目付近。かつ
て、このあたりに徳川家康縁と伝わる御座松が
あった。

〈参考文献〉寒川町郷土研究会『さむ川その昔を
語る 第二集』

PPP（公民連携）手法の成功例。駅
前の町有地10.7㌶が塩漬け状態で
したが、現在は年間に80万～100万
人が訪れます。産地直売店、人工芝
サッカー場、官民複合施設（図書館・
子育てセンター、バレーボール専用
体育館、ビジネスホテル）等が整備
され、雇用と利益を生み出し、不動
産価値も上昇させました。

秋田県大仙市教育委員会を訪問。思考力
と学ぶ意欲を高めることに重点を置いた
｢探求型授業」を実践。その指導について
伺いました。同市の取り組みは全国学力・
学習状況調査の好成績に表れています。

岩手県「うみどり公園｣
を視察。インクルーシ
ブ遊具（障がいの有無
や年齢にかかわらず誰
もが一緒に遊べる）が
とても充実しています。

秋田県「グリーンフィル小坂｣
(ゴミの最終処分場）を視察。
寒川町のゴミの一部を鉄道輸
送し、処理を委託しています。

秋田県大仙市大曲
の「花火伝統文化
継承資料館」を視
察。大曲の花火競
技大会は100年
以上の歴史があり、
毎年全国から選抜
された一流の花火
師達が集います。

湘南さむかわラジオ「議会
通信・さむかわの未来」で、
取り組みたい政策などに
ついてお話ししました。

雙十節のお祝いに、「寒川日台
友好議員連盟」として横浜中華
学院を表敬訪問しました。

駅前は環境共生型のショップ＆オフィス、ホテル、賃
貸住宅等多彩な中核エリアです。市民、NPO、行政、
大学、民間企業が連携し、世界の先端モデル都市の形
成に向け、高いポテンシャルがあります。倉見駅新幹
線誘致に向けて、学びを深めています。

岩手県盛岡市紫波町（3万3千人)
のオガールプロジェクトを視察

小中学校の学力向上の取り組み
について学ばせていただきました

つくばエクスプレス「柏の葉キャンパス駅前
まちづくり」を視察
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つ
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り

●世界のシェルター普及率 出典：命を守るシェルター協会
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生後半年から４歳の乳幼児向けコロナワクチン接種について（10/28)
子供は成人と比べ感染により重症化することが非常に少なく、保護者
は健康な子供への感染リスクよりも副反応を懸念されています。今回
のワクチンはオミクロン株が感染主流の中、オミクロン株対象ではな
く、従来型（武漢からデルタ株対象）を３回接種するものです。この
従来型はオミクロン株の感染抑止効果が未接種者と差異がないことが、
4/11以降の厚生労働省のワクチン接種歴別の新規陽性者数データで
明らかになっており、効果の根拠に信憑性が欠けます。そこで従来型
のワクチン接種を今回進めることについて町の見解を問いました。

【回答】今回オミクロン株対象のワクチンではないが、これまでのワク
チンでも70%以上の発症予防効果が期待されているため、国の見解を
踏まえ事業を行っている。
※12/16厚生労働省報告ではワクチン接種後、副反応疑い35,362件（内重篤者
8,040人）、死亡報告数は1,917人と発表。しかし、ワクチンとの因果関係があると
結論づけられた事例はないとしています。
※10/20にワクチン接種後に亡くなった人の遺族12人（今後118人が参加予定）が
遺族会を結成。東京で会見を開き、国を相手に集団訴訟を予定。

寒川町一般職の給与の賃上げについて（11/25）
国税庁公表、令和３年分民間平均給与443万円、総務省発表「地方
公務員各都道府県データ」より寒川町の一般行政職平均年収は681
万円です。238万円も民間と差があります。現在、物価高や保険料
等が上がり町民の暮らしは厳しい中にあります。今後さらに物価上昇
が予想されるので、ここで公務員の給与を増やすことは、格差が広がり、
町民のさらなる税負担に繋がっていくと考えますが、町としての見解
を問いました。

【回答】人事院が実施する民間給与調査で民間が公務員給与を0.23%
上回ったため、その分の改定をしている。

補正予算に対する主な質疑と提案
弾道ミサイルへの対処についてー
LINE活用を提案し実現（12/8）
町ではLINE公式アカウントを利用し
た情報提供がされています。メニュー
の防災関連の中に国民保護法に関す
る内容を情報として提供することで、
町民皆様の認識を高める機会となり
ますが、町としての見解を問いました。

【回答】有事の際の情報や行動をまと
めたチラシ等を作成しまして、LINE
機能のPUSH通知を活用することで
周知啓発に努めること。公式アカウ
ントのメニューの防災関連に国民保
護の情報が得られるよう、今後工夫
していく答弁をいただきました。
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https://sam-sweet.com/


